1a Lesen Sie den Text über das Schulsystem in Österreich. Ergänzen Sie die Tabelle.



Alle Kinder und Jugendlichen müssen in die Schule gehen. Mit sechs Jahren gehen sie in die Volksschule. Davor haben die Kinder verpflichtend den Kindergarten besucht. Die Schulpflicht dauert neun Jahre. Viele Kinder und Jugendliche gehen aber noch länger zur Schule, weil sie einen höheren Abschluss machen wollen. Wer das nicht möchte, lernt einen Beruf und macht eine Lehre. Der Besuch einer öffentlichen Schule ist in Österreich gratis. Es gibt auch private Schulen, aber für

diese muss man Schulgeld bezahlen. Eltern dürfen ihre Kinder auch zu Hause unterrichten. Die Kinder in Österreich gehen zuerst vier Jahre in die Volksschule. Danach besuchen sie eine weiterführende Schule – entweder eine Neue Mittelschule oder ein Gymnasium. Die Neue Mittelschule wird nach fünf Jahren abgeschlossen. Das Gymnasium – die Allgemein-bildende Höhere Schule (AHS) – dauert acht Schuljahre. Wer das Gymnasium erfolgreich abschließt, hat die Matura (Reifeprüfung). Ein/e Schüler/in mit dem Maturazeugnis in der Tasche ist ein/e Maturant/in. Nach der Matura ist ein Studium an einer Hochschule wie z. B. an einer Universität, einer Fachhochschule oder einem Kolleg möglich. Die Universität Wien gibt es seit 1365, studieren hat in Österreich also eine lange Tradition.

Personen ohne Schulabschluss zwischen 15 und 21 Jahren können einen Kurs zur Basisbildung besuchen. Hier lernen sie Deutsch, bereiten sich auf den Abschluss der Neuen Mittelschule vor und bekommen Hilfe bei der Berufswahl.

Noten gibt es in Österreich von 1 (sehr gut) bis 5 (nicht genügend). Das Schuljahr beginnt, je nach Bundesland, am ersten oder zweiten Montag im September. Die Sommerferien dauern in

Österreich neun Wochen. Dafür gibt es aber auch keine Herbstferien. Im Februar gibt es eine Woche Semesterferien und Osterferien haben die Schüler in Österreich auch, aber nur eineinhalb Wochen.

	•			
SCHULE IN ÖSTERREICH				
Universität				
Neue Mittels	schule			
Kindergarten				

b Lesen Sie den Text noch einmal. Ergänzen Sie die Zahlen.

1. In Österreich kommen die Kinder mit Jahren in die Schule.				
2. Man muss mindestens Jahre lang die Schule besuchen.				
3. Nach Jahren Volksschule gehen die Kinder in die Neue Mittelschule oder das				
Gymnasium.				
4. Das Gymnasium dauert insgesamt Jahre.				
5. In Wien kann man seit studieren.				
6. Wer zwischen und Jahre alt ist und keinen Schulabschluss hat,				
besucht einen Kurs zur Basisbildung.				
7. Die Sommerferien dauern Wochen	lang.			
Sprechen Sie über Ihre Schulzeit im Kı	urs.			
- Waren Sie gern in der Schule?	Mein Lieblingsfach war			
- Was war Ihr Lieblingsfach?	la ich war sehr gerne in der Schule			



2



Foto: © skynesher - Getty Images, München